

Le Petit Canadien

ORGANE DE

LA SOCIÉTÉ SAINT-JEAN-BAPTISTE
DE MONTRÉAL

Vol. 14.

MONTRÉAL, JUILLET 1917.

No 7.

NOS COMPATRIOTES DE CHICAGO

Rapport du Dr Joseph Nolin

Les Franco-Américains de Chicago ayant résolu, cette année, de chômer la fête nationale d'une manière plus élaborée que d'habitude, avaient invité le Conseil général de la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal à leur déléguer quelqu'un, pour y représenter la province de Québec.

Les circonstances mouvementées que nous traversons empêchaient les membres du Conseil général de s'éloigner du pays, et la plupart de nos hommes publics étaient, de leur côté, retenus par des devoirs non moins pressants. Dans ces circonstances, je ne crus pas devoir me dérober à la mission que M. le Secrétaire général me confiait d'aller représenter la Société auprès des compatriotes de l'Ouest américain. Ce qu'il a vu là-bas, nous écrit-il, l'a largement dédommagé du très réel sacrifice qu'il s'imposait.

Le vingt-quatre juin à Chicago ? Mais il y a donc des Canadiens dans la métropole de l'Ouest ? — S'il y en a ?

D'après un relevé officiel fait par M. Bachand-Vertefeuille, le sympathique et dévoué directeur du *Courrier de l'Illinois*, il y aurait dans la seule ville de Chicago, près de 8 000 familles d'origine canadienne-française, parlant le français et qui fréquentent les églises des diverses paroisses catholiques de cette ville, — ce qui veut dire une population d'au moins 40 000 individus.

La célébration commença le samedi 23 juin, par une fête champêtre à Pullman, donnée sous le patronage de M. l'abbé Pugny, curé de Saint-Louis-de-France de Chicago. Les hôtes d'honneur étaient MM. Henri-T.